
 
 
Protokoll der 114. Jahreshauptversammlung im 115. Vereinsjahr des TSV 
Glücksburg 09 e.V. vom 02.09.2024 um 19.00 Uhr im Vereinsheim 09 
 

1. Der 1. Vorsitzende Bernd Lassen begrüßt die Mitglieder und die Gäste: 
 

a. Bürgermeisterin der Stadt Glücksburg Frau Christina Franke - Absage 
b. Vorsitzender Bildungs-, Sozial-, Kultur- und Sportausschuss  

Herr Stephan Jelkmann - Zusage 
c. Presse: SHZ (Frau Haufschild), Flensborg Avis - Absagen 
d. Ehrenrat: Herr Werner Fischer 
e. Herr Rainer Detlefsen, KSV - Absage 
f. Mitglieder, Funktionäre und Gäste  

 
Getränke übernimmt heute der Verein, da mit einer längeren Veranstaltung zu 
rechnen ist und Niemand verdursten soll. 
 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung (Lt. Satzung min. 1 Woche 
vorher im HGV-Blatt, im SHZ, per Aushänge und im Internet) – Die Einladung 
erfolgte in diesem Jahr sehr rechtzeitig, min. 6 Wochen vorher – Wir haben 
aus den letzten Jahren gelernt – Zustimmung  
 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Jede ordnungsgemäß einberufene JHV ist beschlussfähig – Anzahl der 
Teilnehmer (Mitglieder / Gäste) = 41 Mitglieder und 2 Gäste – Die 
Versammlung ist damit beschlussfähig 
(Zum Vergleich 2023: 24 Mitglieder + 1 Gast) 
 

4. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 17.08.2023 
Konnte vorab auf unserer Internetseite gelesen werden – Das Protokoll wird 
genehmigt 
 

5. Genehmigung der Tagesordnung  
Der Vorstand beantragt die Reihenfolge der Tagesordnungspunkte wie folgt 
zu ändern: 
- Der Tagesordnungspunkt 12. „Entlastung des Vorstandes“ soll nach dem 

Tagesordnungspunkt 15. „Anträge an den Vorstand“ erfolgen. 
Begründung: Die umfangreichen Anträge können bzw. könnten auf Grund 
ihres Inhaltes und der Zielrichtung die Bereitschaft zur Mitarbeit im 
Vorstand beeinflussen.  
Abstimmung: 1 Enthaltung, ansonsten Zustimmung einstimmig 
 

6. Grußworte der Gäste – Herr Stephan Jelkmann  
- Die Sanierung der Tartanbahn auf dem Sportplatz ist nun im Haushaltplan 

2024 fest eingetragen. 
- 266.000,00 € können nun abgerufen werden. Die Vergabestelle muss nun 

kontaktiert werden, wie das Geld ausgegeben werden kann. Die Tatarbahn 
kann nun erneuert werden und Herrn Jelkmann ist sehr froh dieses 
kundzugeben.  

 
7. Ehrungen Lt. Liste s.u. – 20 (Bronze) 30 (Silber), 40 (Gold) und über 50 

         Jahre (19 Ehrungen mit Einladungen – 2 Zusagen – 17 Absagen) 



 
20 Jahre – Bronze 
Luisa Kantelberg, Yannik Robin Renk, Jochim Rickers, Kirsten Schlage und 
Heinrich Ullrich 
 
30 Jahre – Silber 
Helga Mbombi, Petra Sauer, Ottmar Ludwig (per Post), Reinhard Thomas 
 
40 Jahre – Gold 
Wiebke und Uwe Grotheer, Karin Hacker, Marina Schinke, Birgit und 
Alexander Miese, Margit Niendorf und Rolf Randzio 
 
50 Jahre – Präsentkorb 
Helga Grunewald – Bernd besucht Frau Grunewald im DRK  
 
60 Jahre – Präsentkorb 
Werner Rolle - Bernd besucht Werner Rolle im DRK 
 

7b. Sportlerehrung (Extratermin) 
 

8. Berichte des Vorstandes 
 

8a. 1. Vorsitzender - Bernd 
 

Was haben wir im Berichtszeitraum als Verein und Vorstand erreicht? 
Berichtszeitraum: Haushalt bis 31.12.2023 - Sportlich bis Anfang Sommerferien 
2024) 
- Einrichtung eines kostenlosen Shops auf der Webseite 
- Reinigung der Tartanbahn in 2023 für ca. 3.500,- Euro (aus Bandenwerbung) 
- Sponsoringvertrag für 3 Jahre – 2 Fahnen (Umbau der beiden Fahnenmasten), 
Bandenwerbung Sportplatz und in der Sporthalle – hoher 4stelliger Betrag 
- Viele Titel gewonnen (mehr durch Benni) 
- Badmintonsparte hat das 38. Osterturnier in der Rudehalle durchgeführt  
- Die Fußballer haben ein Hallenturnier in der Rudehalle durchgeführt 
- Die Handballer haben ein Hallenturnier in der Rudehalle durchgeführt  
- Die Handballer haben ein Handballcamp durchgeführt 
- Es wurde ein neuer Fußboden im Vereinsheim verlegt 
- Das Schließ-Systems für die Halle, den Zugang zum Sportplatz und die WCs 
auf dem Sportplatz wurde umgebaut – Jetzt tlws. mit Keypad und Schlüsselsafe 

àBitte eine kleine Lampe an den Schlüsselsafe anbringen, da die Beleuchtung 
zu schwach ist  

- Erstmalig keine Teilnahme am Weihnachtsmarkt – Kein Engagement 
à Bitte des Vorstandes, dass die Sparten darüber nachdenken wieder eine Bude 
auf dem Weihnachtsmarkt zu besetzen, um auch Geld für die Mannschaftskasse 
zu erwirtschaften. Jasmin regt an, sich auch spartenübergreifend zu organisieren.  
- Der Spartenleiter Fußball und Sportwart Ottmar Ludwig ist seit Februar 2024 in 
Hamburg in einer Pflegeeinrichtung – Keine Ersatz – Aufgaben im Vorstand 
verteilt – Kreiden des Sportplatzes über eine Firma (Line Makers) beauftragt. 



Unsere Kreidemaschine hätte erneuert werden müsse und wir sparen Kosten für 
Farbe und Personal (Die Kosten halten sich in etwa die Waage) 

 
- Susanne ist seit gestern - 01.09.2024 - in Rente – Engagiert sich aber weiter im 
Rahmen ihrer Möglichkeiten. 
- Unser langjähriges Mitglied und Mitglied des Ehrenrates Dieter Harasim ist 
verstorben (Gedenken!) 
- Zur Info: Neuer Jugendpfleger der Stadt Glücksburg ist Lars Bothmann 

Haushalt ist topp (Mehr dazu von und durch Heiko) 
 
Wir haben mit Stand 04.08.2024 954 Mitglieder! Das ist ein neuer Rekord 
(Spartenanteile siehe Anlage). 

Mitgliederzahlen sind zwar steigend – Aber das Engagement im Ehrenamt sinkt! 
Siehe auch Artikel im SHZ vom 09.08.2024 „Mehr Mitglieder, zu wenig Trainer“  
„Zu wenig“ gilt nicht nur für Trainer, Übungsleiter und Schiedsrichter sondern 
auch für die Mitarbeit im Vorstand in der Spartenleitung und bei Veranstaltungen. 
Ohne dieses Engagement und die Bereitschaft ein bisschen Freizeit für den 
Verein zu spendieren, sehe ich „echt schwarz“ für den Fortbestand der Vereine 
und auch des TSV Glücksburg 09.  

Und der Verein ist dabei ein zentraler und wichtiger Bestandteil der Stadt 
Glücksburg und des Umlandes und der einzige wirkliche Breitensportverein, 
neben Segel-, Tennisverein und Golfclub sowie des DLRG. 

Ich appelliere deshalb an die Mitglieder, sich zu engagieren und den Bestand und 
die Entwicklung des Vereines mitzubestimmen. 

Siehe auch Internet: „Das ehrenamtliche Engagement in Deutschland ist weltweit 
einzigartig und macht unser Land so lebenswert“ und „Ehrenamt – Motor der 
Demokratie“ sowie „Ehrenamt – Rückgrat unserer Gesellschaft“ 

Im Vorstand fehlen jetzt schon ein Sportwart und ein Jugendwart. Hier benötigen 
wird ebenfalls dringend Ersatz! 

Die Spartenleitung im Fußball fehlt  - Das geht so nicht weiter! 

Und ich wollte meinen Vorsitz ebenfalls abgeben – Warum? Ich bin mehr als 25 
Jahre unentgeltlich im Ehrenamt tätig (Pressewart, 2. Vorsitzender und mehr als 
10 Jahre 1. Vorsitzender und 10 Jahre Orga „Tanz in den Mai) und habe einfach 
keine Kraft mehr – Wir brauchen mehr junge Leute und neue, vielleicht auch 
andere und frische Ideen.  

Wir haben jedoch keinen Nachfolger finden können. Auf Grund der dünnen 
Personaldecke im Vorstand und in der Spartenleitung habe ich mich gestern dazu 
entschieden, mich für weitere 2 Jahre wählen lassen. Ich werde diese Amtszeit 
dazu nutzen, neue Vorstandsmitglieder zu finden und zu integrieren. Wie wäre es 
z.B. mit einer „Schnupper-Mitgliedschaft“ im Vorstand? Wir könnten z.B. dann 



auch Aufgaben umverteilen, je nach Wunsch und Eignung. Wer dabei sein 
möchte, sollte sich jetzt direkt melden. Es muss einfach weitergehen mit dem 
Verein!  

Am Ende möchte ich noch einmal sagen, dass wir Alles den ehrenamtlich 
engagierten Mitgliedern verdanken, die sich im Berichtszeitraum 2023 und 2024 sehr 
für den Verein eingesetzt haben.  

Und zu guter Letzt möchte ich die gute Zusammenarbeit mit der Stadt Glücksburg 
erwähnen – Als Zeichen unserer Wertschätzung möchte ich Herrn Jelkmann ein 
kleines Präsent übergeben.  

Das war mein Bericht bzw. Bericht des Vorstands – kommen wir nun zu den anderen 
ergänzenden Berichten des Vorstandes sowie im weiteren Verlauf zu den sportlichen  

Berichten aus den Sparten: 

8b. Bericht 2. Vorsitzender Benni 
Sportbetrieb  
Sportlerehrung: wird zu einem späteren Zeitpunkt nachgeholt.  
 
8c. Bericht Sportwart Ottmar 
Hallenbelegung, Sportplatz  
Die Aufgaben wurden nach dem krankheitsbedingten Ausfall von Ottmar im Vorstand 
aufgeteilt. 
 
8d. Vereinsjugendwart Nico 
Nico konnte leider nicht weiter mitarbeiten 
 
8e. Pressewart Hans Jörgen 
Betrieb Vereinsheim, und Spartenleiter der neuen Sparte “Darts“ 
 
9.Berichte der Spartenleiter (alle anderen Berichte im Berichtsheft) 
Fussball:  

- Berichte der Spartenleiter (siehe auch Berichtsheft) 
- Die Fußballer Schingall 09 – wurden letztes Jahr Meister  
- Die 1. Fußballer haben sich wieder angemeldet 
- Nordangeln Kickers von a- d Jugend  
- Altliga ist auch wieder dabei  
- Wir haben nur einen ausgebildeten Schiedsrichter  

 
Handball:  

- Großer Zuzug besonders bei den Kindern 
- Großes Engagement im Trainerbereich  
- Sehr gute Entwicklung  

 
Leichtathletik:  

- Siehe Anlage 
 



10. Bericht des Kassenwartes Heiko (siehe Anlage) 
 
 
 

11. Bericht der Kassenprüfer 
Am 28.08.2024 haben sich die Kassenprüfer/-innen (Günter Krenz und 
Thomas Odendahl) mit Heiko Pirsig getroffen und es wurden keine 
Beanstandungen festgestellt.  

 
12.  Anträge 

Ich werde diese Anträge einzeln verlesen und der Vorstand wird seine 
Zustimmung und/oder Ablehnung dann einzeln begründen. Danach wird 
abgestimmt. 
Vorher werde ich die Art und Weise der Antragstellung generell bewerten: 
Der Vorstand kann jederzeit telefonisch und persönlich kontaktiert werden und 
ist generell für alle Vorschläge offen. 
Wenn ein Antragssteller so viel Zeit damit verbringt diese Anträge zu 
formulieren und die vorhandene Satzung so akribisch untersucht, wäre es für 
mich besser gewesen, diese Punkte im Vorfeld gemeinsam in einer 
erweiterten oder auch separaten Vorstandssitzung zu besprechen. Ich habe 
nichts gegen Anträge und Änderungsvorschläge zur Satzung (das ist das gute 
demokratische Recht eines jeden Vereinsmitgliedes). 
Mir missfällt die Art und Weise und mir fehlt auch teilweise dazu die 
Sinnhaftigkeit. Viele Formulierungen beginnen mit „Arbeitsauftrag an den 
Vorstand“ oder „…der Vorstand ist verpflichtet…“ oder „…der Vorstand hat 
offenzulegen...“ sowie „…der Vorstand wird aufgefordert…“   
Zudem kostet jede Änderung der Satzung Zeit und Geld (Notar, Eintragung 
Vereinsregister, etc.) und es muss deshalb sehr vorsichtig abgewogen 
werden, ob diese Änderungen umgesetzt werden. 
Um diese ganzen Anträge zu lesen und zu verstehen sowie ein „Für und 
Wider“ abzuwägen haben uns als Vorstand schon einige Stunden gekostet. 
 
Und nun die Anträge: 
 

1. Anträge zur Satzungsänderung 
 - §6 (5) „Haushaltsplanung“  
à Antrag wurde abgelehnt, es gab eine Enthaltung 
-  §8 (3) „Ladungsfrist zur Jahreshauptversammlung 4 Wochen“ 
à 1 Enthaltung, 1 Nein, Rest abgelehnt 
-  §19 „Datenschutz“ 
à 4 Enthaltung, Antrag abgelehnt, 1 x Ja 
-  § 20 „Inkrafttreten der Satzung“ 
à2 Enthaltungen, Antrag abgelehnt.  
à Vielleicht kann man die Satzung in eine Geschäftsordnung ändern und 
dadurch verschlanken.  
2. Allgemeine Anträge 
-  Jugendordnung 
Antrag abgelehnt. 
àsobald wir einen Jugendwart haben, können wir die Jugendordnung mit 
zusammen mit der Jugend entwerfen. 
- Kostenstelle Geschäftsstelle „Büro Winkels“ – Antrag ist zurückgezogen 
Vor einer Abstimmung und Begründung weisen wir die Formulierung „Büro 
Winkels“ schärfstens zurück! 



-  Compliance – Antrag wurde zurückgezogen 
-  Anschaffung einer Hochsprungmatte im Haushaltsjahr 2025 
àAntrag abgelehnt (wir möchte die Sanierung des Sportplatzes abwarten) 
2 Enthaltungen 
 
 

13. Entlastung des Vorstands  
 
Der Vorstand wird entlastet! Enthaltung Vorstand + 1 
 

14.  Wahlen – Wahlleiter ist Stefan Erichsen 
 

a. 1. Vorsitzender – Bernd Lassen wurde bestätigt 
1 Nein  

b. 1. Kassenwart – Heiko Pirsig wurde bestätigt 
1 Enthaltung 

c. Schriftwart/-in – neu – Thekla Lassen 
1 Enthaltung 

d. Kassenprüfer/in  
Sven Brogmus 2 Jahre 
1 Enthaltung 

e. Pressewart  
1 Enthaltung 

f. Spartenleiter Frank Ruppert wurde bestätigt 
 

 
15. Verschiedenes, Anregungen 
Das Licht in der Halle flackert ca. 1 Stunde nach Inbetriebnahme.  
Bitte eine kleine Lampe an dem Schlüsselsafe auf dem Sportplatz anbringen, da 
die Beleuchtung zu schwach ist 
 

 
Der 1. Vorsitzende schließt die Sitzung um 21:35 Uhr 
 
 

 
 


